
順
答 弁 を
求 め る 者

１ ５番 1 市　長
長南　誠

 ンド計画、除排雪・流雪溝の整備について伺
 う

 活性化について伺う

2
 を伺う

２ １番 1 市　長
井澤　秋雄 教育委員長

ー」

2 1　楯岡高校跡地活用構想のイメージ

 の整備構想

3 1　村山市スポーツ推進計画策定の見通し
2　競技スポーツの向上と指導者の養成

2　これを目指すための素材の掘り起こし

新市長に望む「グ
ローカル・ポリシ

2020年東京五輪決
定をきっかけとし
たスポーツの推進

北村山地区高校再
編への対応方針 2　都市計画道路、仮称「村山産業高校中央線」

3　楯岡高校跡地計画を含めた、楯岡商店街の

第５次村山市総合
計画について

1　第５次村山市総合計画作成に向けての所信

1　グローカル・ポリシーを目指すための若い
 人の人材育成と研究チームの養成支援

平成２５年９月市議会定例会

一　般　質　問　発　言　通　告　表

質問者

1　人口増加対策はどのように考えるか伺う

質問事項 質　問　の　要　旨

元気のある街づく
りについて 2　市長選では５つの公約をあげたが、幕井ラ



順
答 弁 を
求 め る 者

３ ２番 1 市　長
長谷川　元  現在の進捗状況は

(１)

(２)

(３)

2 1　新市長の公約でもある若者を集める為の方
 策は
(１) 楯岡高校跡地利用について考え方は
(２)

3 1　東沢公園の今後の利活用について
(１)

(２) 東沢公園からの二次交通の充実について

４ ３番 1 職員定数について 市　長
佐藤　敏彦 関係課長

2 危機管理について 1　この度の大雨による水道水の断水により、

 うが、その考え方、対応はどのように考えて
 いるか
2　大きな災害、事故等が起こると、主たる対
 応は行政が担うことになるが、同時に、地域
 ・市民個人の危機管理の対応、備えが必要と
 思われるが、今後どのように考えるか

3 選挙公約について 1　第５次村山市総合計画にどのように盛り込
 むのか

 新たな危機管理の対応が求められていると思

 に問題はないか

防災無線について 1　防災無線の改修計画が進んでいると思うが、

東沢公園から市内への交通手段はタクシ
ーのみ　デマンドタクシーなど柔軟な利
活用などの方法はないのか

東沢公園の利活用
について 前市長時代に議論された児童遊戯施設に

ついての考え方は

3　極端な職員削減は、将来の人事管理、業務

1　業務量に職員数は充足しているか
2　職員数の削減は、市の行政、市民生活に影
 響を及ぼしていないか

質問者 質問事項 質　問　の　要　旨

ーク
村山市には全日本のプロスケーターもい
る　是非この機会にスケボーパークを設
置することを提案する
その際、廃校体育館などの跡地利用とし
て屋内型スケボーパークを作ってはどう
か

防災対策としてコミュニティＦＭを立ち
上げている自治体がある　民間と協力し
て防災の観点からＦＭの立ち上げをして
はどうか

楯岡地区だけでなく他地区へも新型スピ
ーカー導入できるのか　電柱の数を減ら
せることで予算が圧縮できるのか　考え
方は

先日の豪雨被害、断水時の対策について
も現在の防災無線だけでは細かな情報が
行き渡らない　豪雨対策本部設置の際に
簡易ＦＭ放送局の立ち上げは庁内で議論
されたのか

若者が集まる方策
について

寒河江市での成功事例があるスケボーパ



順
答 弁 を
求 め る 者

５ １２番 1 市　長
秋葉　新一  活用し健康増進をはかる「クアオルト事業」 教育委員長

 を推進しては 関係課長
(１)
(２)

2 交流人口の拡大 1　山形デスティネーションキャンペーン（Ｄ
 Ｃ）に対する現在の市のとりくみと市長の観
 光施策の考え方は
(１)

(２) 着地型観光の現在の進捗状況は
(３)

(４)

3 1　Ｈ２３年度から村山市社会福祉協議会で実
 施している緊急時に救急医療に活かすため、
 救急安心カードの普及事業を、児童、生徒対
 象に「子ども安心カード」の導入を
2　経済的負担軽減策と市長の少子化対策の考
 え方は

６ ９番 1 市　長
中里　芳之  なるのか、新市長の見解を問う 関係課長

(１)
(２)

(３)
(４)

(５)

2 1　選挙公約の「保育料の半額補助」の内容に
 ついて
2　中学校卒業までの外来医療費無料化の早期
 実現を
3　給食費の負担軽減策のいっそうの推進を

3 1　市職員の退職予定者数と採用計画について
2　新市長の職員観について
 　新市長はどのような変革を市職員に求める
 のか

市職員の採用計画
について

消費税増税の市民への影響と見解
平和都市宣言をおこなっている本市の市
長として、集団的自衛権の行使にむけた
解釈改憲をどう見るか

ＴＰＰ交渉についての見解はどうか
国保の都道府県単位化等、社会保障制度
の改悪についての見解はどうか
骨太の方針「経済財政運営と改革の基本
方針」の地方財政における一般財源総額
の削減についての見解は

子育て支援策の強
化について

新市長の政治姿勢
について

1　安倍自公政権の暴走で市民のくらしはどう

健康ウォーキングマップの作成を
心の病の早期発見のツールとして「ここ
ろの体温計」の導入を

地域活性化のため
観光施策の充実を
図るべきでは

農産物、特産物の更なる開発とＰＲそし
て発信力の強化を
観光ガイド等人材の育成、人材バンクの
設立は

村山の歴史・文化の再認識につながるル
ートづくりを

少子化対策に対す
る提言

質問者 質問事項 質　問　の　要　旨

市民の健康増進に
ついて

1　温泉を活用、森や林の中を歩き自然環境を



順
答 弁 を
求 め る 者

７ ７番 1 市　長
川田　律子  により発生した断水は市民生活に多大な影響 関係課長

 を与えたがこれらの経験を踏まえ市としての
 今後の対策は、どのように

2 1　市長が掲げた雪の除雪、搬雪の具体策につ
 いて
2　流雪溝の整備はどのように進めるのか

3 1　心配される利用者負担増や要支援サービス
 の保険はずしなど、市の第６期介護保険事業
 計画策定はどうなるのか

８ １１番 1 市　長
大山　正弘  方策について 関係課長

(１)

2　県道２９４号大久保・村山停車場線の道路
 整備計画の構築について
(１)

2 1　子供の遊び場として市民が安全に駐車出来
 る広いスペースを含めた、安心して利用でき
 る児童遊園地の設置について新市長の考え方
 は
2　観光客と市民が満足のできる、現時代に沿
 った、先取りした銭湯的な温泉・常時連日利
 用できる温泉を公園内に設置する計画につい
 て

９ １５番 1 市　長
海老名　幸司 関係課長

2 1　位置づけについて

3 1　跡地利活用の方向性について

県道、市道の道路が不通となった県道２
９４号大久保・村山停車場線の道路は以
前より集中豪雨の時は不通となるが通行
止めにならない対策を考えるべきではな
いか

観光名勝地の東沢
バラ公園に対する
思いと現実、更に
期待と展望につい
て

第６期介護保険事
業計画について

まちづくり協議会
について

楯高跡地問題につ
いて

空き家対策につい
て

1　条例制定の有無について
2　時期について

2　行政とのかかわり等について

市長公約の雪対策
について

1　これからも起こり得る断水に対応すべき

質問者 質問事項 質　問　の　要　旨

市の断水対策を問
う

1　７月の大雨による村山広域水道の浄水停止

集中豪雨に対する
市民の生活安全確
保とは 今回の豪雨に伴う水害がおきたことに対

して、安全性の整った村山市に変革する
時が来ているように思うのであります
雨が降っても断水になるとは矛盾なめぐ
りあわせです、やはり飲料水並びに生活
用水の寒河江川一点集中の給水は、今回
の様な集中豪雨には不安定で不便利さを
感じるのではないか


